
 

 

 

 

 

 

 

○○と恋愛をしてよかった。 

                              副校長  斉 藤 境 栄 

 

 平成３０年の新しい年を迎え、世の中ではよう

やくお正月気分が薄れてきた１月６日、プロ野球

ファンである私にとって、悲しいニュースが報道

されました。 

 プロ野球チーム中日ドラゴンズの元投手で、中

日ドラゴンズ、阪神タイガース、東北楽天ゴール

デンイーグルスの３つのチームで監督を務めた星

野仙一さんが１月４日にすい臓がんで亡くなられ

ました。 

 星野仙一さんといえば、大学卒業時のドラフト

前に１位指名を約束した巨人から指名を受けられ

なかったことで打倒巨人に燃えた現役時代、感情

むき出しの采配や指導を行った監督時代、「燃える

男」「闘将」と呼ばれた方です。中日ドラゴンズ一

筋の１４年の現役生活で１４６勝を挙げました。

監督としては、中日ドラゴンズ、阪神タイガース、

東北楽天ゴールデンイーグルスの３チームで合計

１７年間、１１８１勝を挙げた名選手、名監督で

す。北京オリンピックの日本代表監督も務められ

ました。 

 お亡くなりになったことが報道されると同時に、

中日、阪神、東北楽天の選手、元選手、チーム関

係者はもちろん、他チームの選手、元選手、関係

者、野球関係以外の方々、様々な方が追悼のコメ

ントを発しました。そのコメントからは、感情む

き出し、厳しいイメージの半面、それ以上に人へ

の温かさ、やさしさをもち、気配りをされた方で

あったことが感じられました。 

 その報道の中で、昨年１１月に行われた星野仙

一さんが野球殿堂（日本のプロ野球などで顕著な

活躍をした選手や監督・コーチ、また野球の発展

に大きく寄与した人物に対して、その功績をたた

え顕彰するために創設されたもの）入りしたこと

を祝う祝賀会でのコメントが改めて報道されまし

た。 

 

「野球と恋愛をしてよかった。もっともっと、野

球に恋をしたい。」 

 

「全国津々浦々に子供が野球をできる環境を作っ

てあげたいという夢をもっています。」 

 

人生の中で打ち込める何かを見つけられること

はとても素敵なことだと思います。人生の中で夢

をもち続けることはとても素敵なことだと思いま

す。 

杉十の子供たちにも、これから待ち受ける長い

人生の中で、熱意をもって打ち込める何かをいつ

かは見つけてほしいと思っています。目指す目標、

夢をもち続けてほしいと思っています。 

打ち込める何かを見つけるために、目指す夢を

かなえるために、学校では教職員が、家庭では保

護者をはじめとした家族が、地域の方々が、たく

さんの大人が子供たちを支え、助け、支援してい

きたいと考えます。「○○と恋愛をしてよかった。

もっともっと○○に恋をしたい。」と、子供たちが

数十年後に感じられる素敵な人生のために。 
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委員会活動の紹介 
杉十小の 5・6年生の児童は半年ごとに、いずれかの委員会に所属し、学校生活の充実と向上を図り、

積極的に活動しています。飼育委員会には、4 年生全員が所属して 1 年間活動します。委員会活動を

通じてみんなでよりよい学校生活にしようと頑張っています。 
 

音楽委員会         委員長   

杉十の児童に音楽に楽しんでもらうため

に、活動しています。主な活動内容は、杉十

コンサートの企画・運営、行事での演奏です。

これらの仕事はとてもやりがいがあり、達成

感が得られます。 

運動委員会         委員長  

 毎朝、早く来て、体育倉庫を掃除したり、

短縄月間、持久走月間で、みんなが楽しく運

動できるように話し合いをしたり、紹介をし

たりしています。運動が苦手な人を少しでも

へらせるよう、活動をしています。 

 

 
飼育委員会         委員長  

ウコッケイが安全で気持ちよく暮らせるよ

うに話し合ったり、飼育当番で困っているこ

となどを解決したりしています。次の 4 年生

にもがんばってもらいたいです。 

学校安全隊         委員長  

 走っている人に注意したり、校内の安全に

関するポスターを作ったりしています。学校

の児童全員が安全に過ごせるように責任をも

って活動しています。 

 

      

        

 

健康委員会         委員長  

 ウォータークーラーの水質検査や、給食前

の手洗いの呼びかけ、委員会の時間にはハン

ドソープの補充などを行っています。杉十小

のみんなが健康でいられるよう、活動してい

ます。         

 

図書委員会          委員長  

 図書委員会では、毎月本の紹介文を一人一

つ書いています。また、本の貸し出し、返却

の手続き、読書月間中のイベント企画も行っ

ています。一人でも多くの人が本を好きにな

ってもらえるように活動しています。 

 

放送委員会          委員長  

 登校時間、中休み、給食、など毎日欠かさ

ずに放送をしています。みなさんの生活のリ

ズムをくずさないように一人一人が放送の時

間を守り、責任をもって活動しています。 

環境委員会         委員長  

ウーパールーパーや金魚、メダカなどの生

き物の世話をしたり、植物を育てたりしてい

ます。毎日忘れずに大切に世話をしています。 

５、６年生がみんなで声をかけ合って、仲

良く楽しく活動しています。 

 代表委員会          委員長  

 あいさつ運動や赤十字募金などに取り組ん

でいます。学校をより良くするだけではなく、

あいさつ運動では高南中と協力し、地域をよ

り良くすることも目標にしました。やりがい

をもって活動しています。 

集会委員会          委員長  

 集会委員会では、毎週の各委員会集会の司

会や、お楽しみ集会の企画などの活動を行っ

ています。みんなが楽しめる集会を作ること

を目標にしています。自分たちの仕事に責任

をもって活動しています。 

 



  

 

 

1 年間、長期休みも責任をもってウコッケイのお世話をして命を守り続けた 4 年生の振り返りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ぼくが、飼育当番の時に気を付けたことは

えさをやるタイミングです。なぜなら、そう

じ始めにえさをやると、必ずこぼしてしまう

からです。だから、えさをそうじが終わるこ

ろにやるようにし、きれいな環境を保てるよ

うに工夫しました。      

 私は、飼育小屋をそうじするとき、ウコッケイ

が気持ちよく過ごせるように小屋をきれいにす

ることを意識して取り組みました。特に、ウコッ

ケイは、えさを食べるときに床にこぼしてしまう

ので、こぼしたえさを食べないよう床を丁寧に掃

除していました。        

４年生 「蚕糸の森研究所」    ウメ・クワ研究室 

４年担任  

杉十フレンズ本部長 河野 庄次郎さんのお話を聞くことから「ウメ・クワ研究室」がスタートし

ました。「梅里」という地名の由来、学校の移転により元の場所の地域の人たちは学校がなくなっ

てとても寂しかったこと、杉十小の子供たちのことをとても気にかけていること、地域に愛情をも

った子供たちであってほしいという思いなどを知りました。子供たちは地域の方の期待に応えよう

とモチベーションが高まり、梅干しづくりに一生懸命取り組みました。その過程で、梅里１丁目町

会・保護者の方々にたくさんご協力いただきました。子供たちが思いを実現させていくには、学校

だけでは難しく、この恵まれた環境に感謝しております。ありがとうございました。 

2 月 24 日（土）の梅里まつり、3 月 25 日（日）の蚕糸の森まつりでは、梅干しの販売をする予

定です。また、3 月 10 日（土）の学校公開では、蚕糸の森ワークショップを開催し、今年度の取

り組みについて発表をします。是非、ご参観いただきご感想等お聞かせいただけると幸いです。 

 

 

   

「こまっている」に寄り添って 
特別支援教育コーディネーター   

 今年度から、本校に「すぎじゅう教室」が開室されました。気持ちの切り替えが難しかったり、コミュ

ニケーションがうまく取れなかったり、得意な力と不得意な力の差が大きかったりするお子さんが、原則

として週に 1 回 90 分通室し、グループ学習や個別学習を行っています。勝ち負けのあるゲームをしなが

ら、その時々の気持ちの表現の仕方を練習したり、バランスボードを使って体幹を鍛え、姿勢の保持がで

きるようにしたりなど、巡回指導教員と担任が相談して、一人一人に必要なメニューを組み立てて学習し

ています。少人数の中で、個々の課題に向き合いながら、ゆっくり学習を進めることで、どの子も自信を

もち、楽しんで学習に取り組んでいます。「すぎじゅう教室」は入級したら卒業するまでずっと通うわけ

ではありません。課題が軽減されれば通室を終了します。 

 その子の「こまっている」に寄り添って、少しでも困っていることを減らせるようにするところが、「す

ぎじゅう教室」です。「すぎじゅう教室」の入室については年２回（６月、１１月）検討する機会があり

ます。お子さんのことで気になることやご心配等がありましたら、いつでも担任、特別支援教育コーディ

ネーターやスクールカウンセラーにご相談ください。 

クワ染めでは、蚕糸の 

森公園の方にご協力い

ただき、クワの葉を分け

ていただきました。 

 

本当に多くの方

にご協力いただ

き、梅干し作りが

できました。 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2月行事予定

日 曜 学校行事 ク委児   学年授業時数 ことば・ＰＴＡ

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年

1 木 安全指導日 安全指導 5 6 6 6 6 6
2 金 区連合作品展見学（３） 朝学習 5 5 5 6 6 6
3 土 区連合作品展

4 日 区連合作品展

5 月 児童朝会　委員会 5 5 5 5 6 6
6 火 朝学習 5 5 6 6 6 6
7 水 学校保健委員会　SC　 児童集会 5 5 5 5 5 5
8 木 社会科見学(4)  ふれあい給食(2) 朝学習 5 6 6 6 6 6
9 金 かがやき 朝学習 5 5 5 6 6 6
10 土 土曜授業　理科の日 朝学習 3 3 3 3 3 3
11 日 建国記念の日

12 月 振替休日

13 火 社会科見学(5) 朝学習 5 5 6 6 6 6
14 水 午前授業　ＳＣ 児童集会 4 4 4 4 4 4
15 木 SST 朝読書 5 6 6 6 6 6
16 金 ３年バイキング給食 朝学習 5 5 5 6 6 6
17 土

18 日

19 月 クラブ見学(3) 児童朝会　クラブ 5 5 6 6 6 6
20 火 １，２年生午前授業　　新一年生保護者会　 朝学習 4 4 6 6 6 6
21 水 郷土博物館見学（３）　SC　第5回学校運営協議会 児童集会 5 5 5 5 5 5
22 木 □▽ 読み聞かせ・委員会 5 5 5 5 6 6
23 金 かがやき　４年バイキング給食 朝学習 5 5 5 6 6 6
24 土 梅里まつり （4年生梅干し販売　音楽教室児童発表）

25 日

26 月 クラブ見学(3) 児童朝会　クラブ 5 5 6 6 6 6
27 火 さよならたてわり給食準備 朝学習 5 5 6 6 6 6

28 水 SC 児童集会 5 5 5 5 5 5

※今月は予告なしの避難訓練があります。

△…お話ロケット　□…お話パラシュート　SC…スクールカウンセラー　SST…ソーシャルスキルトレーニング

２月の生活目標   

月目標  寒さに負けずにがんばろう 

インフルエンザ等の感染症にかかる児童が増えてきました。

一日一日が大切なこの時期、感染の拡大を何としても食い止め

ねばなりません。そのためには、予防が肝心です。 

手洗い・うがいをしっかりすること、外遊びで身体を鍛えるこ

と、バランスよく栄養をとること、早く寝ることを行いましょ

う。毎日続けることが重要です。学校でも指導しますが、ご家

庭でも折りに触れてお話ししていただけると効果が上がりま

すので、よろしくお願いいたします。 

青少年赤十字活動で 

「金色有功章」 

をいただきました 

本校が取り組んでいる 

蚕糸の森公園における地域

清掃が、今年２０年目を迎

えました。その継続した活

動が評価され、金色の盾を

いただきました。 


